

## Derrière un mot

Depuis des lustres, la franc-maçonnerie fait l'objet de clichés. Le terme baigne dans la suspicion des uns, dans la jalousie des autres. Il suscite des questions. Michel Jaccard, ancien directeur des affaires internationales et de l'accréditation à l'EPFL et membre de l'Association Pro-Urba, s'est penché sur le thème. Le conférencier a éclairé l'audience. Retour sur quelques aspects clefs.

### L'histoire de pondérer

La Franc-Maçonnerie est née à Londres en 1717. Ce fait historique permet de percer une perception fantaisiste, de dégager quelques traits. D'abord, il y a la connotation médiévale et plus spécifiquement l'association aux constructeurs des cathédrales. Elle est repérée près de 100 ans après la fondation de la première loge. Plutôt qu'une réalité, cette avancée semble une invention alimentée par l'ardent intérêt au 19<sup>e</sup> siècle pour le Moyen-Âge. Puis, il y a l'ouverture de l'esprit. Elle trouve ses racines dans le contexte du 18<sup>e</sup> siècle. À l'origine, les ordres et obédiences maçonniques sont des lieux où les différentes couches sociales peuvent



Le conférencier, Michel Jaccard, et Félicien Monnier, président Pro-Urba.

(Photo Iphigeneia Debruyne)

s'entretenir. Gage de son succès à l'époque, cet échange enrichissant demeure le socle commun des différents courants qui se sont développés.

En abordant entre autres l'histoire, l'orateur a initié l'audience. Venus nombreux, les présents ont eu l'occasion de dialoguer et de poser des questions.